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FECHA: Agosto 10 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Volcó pesera: tres heridos”  

Criterio “Dejan morir cafeticultura en la Tepehua”  

 “Doctora de Tulancingo de da a la fuga: PDJEH” 

 “Estebancito: un guerrero que se aferra a la vida”  

 
“Reclama al panismo recrimina Osorio eliminar tenencia”  

 “Por muerte de niña huye doctora GIJOP”  

 
“Responsables de error médico serán castigados”  

El Independiente “Destituidos por negligencia directivos de hospital general”  

La Crónica “Castigaremos a todos los culpables: Osorio”  

 
“Exigen depurar a la PF”  

 
“Mexicana interesa a grupos fuertes”  

 

“Pueblo aplastado” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Cuestan 1 mdp al mes sueldos de 76 plazas de funcionarios de IEE: Más de 1 millón de pesos 
mensuales cuesta a los contribuyentes el pago de 76 plazas del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), de acuerdo 

con el tabulador del organismo. Mensualmente, el salario de los cuatro consejeros electorales es de 151 mil 253 pesos.  

Además, el organismo pagó 6 millones de pesos en un mes a mil 225 auxiliares electorales. En dicho lapso, el pago total de 
los 18 coordinadores distritales fue de 144 mil pesos. Poco más de 1 millón de pesos es la suma de los sueldos de los 18 

coordinadores de consejos distritales, consejeros distrital, secretarios distritales, coordinadores de organización, 
coordinadores de capacitación, secretarías administrativas, auxiliares supervisores, asistentes electorales y enlaces 

administrativos.  Cada uno de los 18 coordinadores de consejos distritales que fueron instalados para llevar a cabo la 

elección de gobernador y diputados locales cobró 8 mil pesos mensuales. Los 18 consejeros presidentes cobraron 7 mil 
pesos cada mes. Los 36 consejeros distritales (7 mil pesos mensuales cada uno); 18 secretarios distritales (6 mil 500 pesos 

mensuales cada uno); 18 coordinadores de organización (6 mil 500 pesos mensuales cada uno); 18 coordinadores de 
capacitación (6 mil 500 pesos mensuales cada uno); 18 secretarías administrativas (5 mil pesos mensuales cada uno). Los 

84 auxiliares supervisores (6 mil pesos mensuales cada uno); 25 asistentes electorales administrativos (8 mil 500 pesos 

mensuales cada uno); 18 enlaces administrativos (6 mil pesos mensuales cada uno); 12 mil 25 auxiliares electorales (5 mil 
500 pesos mensuales cada uno). (Víctor Valera, página 05) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-PAN: impuesto sólo representa uno por ciento los ingresos: La diputada federal plurinominal panista por 

Hidalgo, Gloria Romero León, solicitará una audiencia con el gobernador Miguel Osorio, para que considere redimir el pago 

de tenencia vehicular en la entidad a partir del próximo año. Argumentando que el no cobro de la tenencia 2011, es una 
decisión económicamente viable para la hacienda pública estatal, ya que corresponde sólo uno por ciento del total de 

ingresos y no representa ningún desfalco considerable, indicó. De acuerdo con la información de la Secretaría de Finanzas, 
el pago de la tenencia es de 312 millones 565 mil 822 pesos anuales, es decir uno por ciento del total de ingresos.  Por esa 

razón, pidió la audiencia con el gobernador del estado, ―para que ya no se cobre la tenencia vehicular, lo cual permitirá al 
gobierno otorgar este muy importante beneficio a los hidalguenses‖, expresó. El objetivo, prosiguió Romero León ―es 

fortalecer la economía familiar y que los propietarios estén al corriente de sus pagos y sean acreedores a no pagar 

tenencia‖, señaló. Al quitar ese impuesto, la diputada federal planteó diferentes condiciones para su beneficio. Irá dirigido a 
los dueños de vehículos que estén al corriente con el pago de impuestos, ―ya que se harían acreedores a no pagar la 

tenencia, además deben cumplir con la verificación vehicular y se aplicaría a todas las unidades registradas en Hidalgo‖. 
Como lo han hecho en otras entidades como Querétaro y Puebla, la propuesta no incluye sólo a autos registrados en otras 

entidades del país, y para que sea efectivo en el caso de vehículos nuevos deberán ser comprados en concesionarias de la 

entidad, concluyó la diputada federal panista. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Superalcaldías son objetivo de priistas: Mediante algunos sondeos internos entre los grupos políticos que 

opera el Partido Revolucionario Institucional (PRI),en cada una de las regiones de Hidalgo ya se comenzó a manejar los 
posibles aspirantes a las superalcaldías de cuatro años y siete meses. Aunque nadie dice que sí, los nombres de los posibles 

aspirantes ya se perfilan de manera interna. Hacen mucho énfasis en quienes serán los aspirantes que realmente 

signifiquen una garantía de triunfo, para evitar sustos de última hora. Uno de los primeros condicionantes que les han 
impuesto a quienes aspiran fue analizar de manera real los factores para ganar o perder la sección a la que pertenecen. En 

algunos de los 84 municipios, la definición de los posibles aspirantes partirá de la renovación de las dirigencias municipales. 
Mientras, en otros, se abren posibilidades de enroques para impedir que lleguen algunos fuertes aspirantes.  En 

Tulancingo, por ejemplo, algunos priistas aseguran que podría renunciar en enero el alcalde Jorge Márquez y obligar a su 

suplente Enrique Macedo a ocupar su lugar, quitando a su esposa Oralia Vega la posibilidad de ser nominada.  En 
Ixmiquilpan, donde la fortaleza del Consejo Supremo Hñañhu liderado por Roberto Pedraza, ya se puso en duda a partir de 

sus resultados podrían ser descartados sus aspirantes y buscar sangre nueva. En Actopan, los conflictos por esta 
superalcaldía podrían derivar en golpeteos fuertes entre los grupos como el autollamado Chapey, quien buscará imponer a 

su incondicional Gregorio Paredes, cosa que no será aceptada por el derecho de sangre que pretende el sobrino del ex 
gobernador hidalguense Manuel Ángel Núñez Soto. (Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Arranca el PT trabajos de cara a las elecciones: El comité directivo estatal del Partido del Trabajo (PT) dio a 

conocer su agenda interna para la integración de sus comités municipales, con el objeto de prepararse e informar a sus 
militantes para las próximas elecciones locales de 2011 y para la de 2012, donde reiteraron que apoyarán a Andrés Manuel 

López Obrador como candidato a la Presidencia de la República.  Para conformar esos congresos municipales 

extraordinarios, citaron a su militancia los últimos fines de semana, del 14 al 28 de agosto.  Los municipios escogidos son 
Huautla, San Felipe Orizatlán, Huejutla, Yahualica, Tlanchi-nol, Zacualtipán, Eloxochitlán, Metztitlán, Apan, Mineral de la 

Reforma y Pachuca. Además, Tlaxcoapan, Ato.tonilco de Tula, Tepeji, Mixquiahuala, Tula, Tepea-pulco, Nopala, Huichapan, 
Ti-zayuca, Tecozautla, Zapotlán, Zempoala, San Agustín Tlaxiaca y Tulancingo. Finalmente, el dirigente estatal del PT, 

Mariano Torres Lestrade, anunció que a fin de mes esperan la visita de López Obrador a Tepeapulco, de cara a las 

elecciones de 2012. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Pide PAN revisión: Por presuntas irregularidades en obras financiadas por la Secretaria de Desarrollo Social 

(Sedesol) que datan desde 2004, miembros del comité municipal del Partido Acción Nacional (PAN),pedirán al Congreso 
local un juicio político contra los ex alcaldes de Pachuca Alberto Meléndez, Omar Fayard, Francisco Olvera y la actual 

alcaldesa Geraldina García Gordillo. En rueda de prensa, Juan Carlos Robles Acosta, presidente del comité municipal del 

PAN, expuso que ―por desgracia de los ciudadanos, nos encontramos con una serie de irregularidades en el programa de 
Espacios Públicos, donde en 2007 hay dos obras que aún no se lleva acabo la entrega de recepción, que son el Socavón y 

San Miguel Cerezo‖. En 2008, las inconsistencias son en lo espacios públicos del parque del Maestro y la Unidad Deportiva 
en la colonia Robirosa; mientras, en 2009, hay otras dos: Villa de Aquiles Serdan y la Unidad Deportiva de la Robirosa. ―En 

todas estas obras hablamos de seis millones de pesos, en cuestión de espacios públicos, que en su momento las 

administraciones debieron de entregar‖. Pero lo más preocupante, continuó, ―se encuentra en el programa Hábitat; aquí 
tenemos obras desde 2004 y 2005 que faltan recepcionar en el tema de reserva territorial; en 2006, en el mismo tenor; en 

2007, estamos hablando de dos obras; en 2008 quedaron 57 construcciones; y en 2009, 56 obras‖, afirmó. De ese 
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programa, se está hablando de 13 millones de peso de recursos federales ―que no están o no fueron aplicados en su 

totalidad, por lo cual le hacemos un llamado al Congreso del estado para que chequen cómo han sido los cierres de los 

servicios de las tres distintas administraciones‖, señaló.  En su intervención, el regidor panista e integrante de la comisión 
de transparencia municipal, Alfredo Ortega Appendini, se refirió al excedente de baches y malas cimentaciones en avenidas 

y calles capitalinas que han provocado la descomposturas de algunos vehículos. ―Hemos recibido muchas denuncias 
ciudadanas donde se quejan de la afectación a sus automotores. Entonces, a través de nosotros, quieren que acudamos a 

Obras Públicas‖, indicó. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Milenio-Piden juicio político a ex alcaldes de Pachuca-Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PT encamina alianza con Convergencia y Sol Azteca: De cara a las elecciones municipales de 2011, el 

Partido del Trabajo en Hidalgo informó que seguirán el camino de la alianza centro-izquierda que construyó el estado de 
Guerrero con los Partidos Convergencia y de la Revolución Democrática, pero descartan la posibilidad de cohesionarse con 

Acción Nacional. En conferencia de prensa, el líder estatal del PT, Mariano Torres Lestrade, presentó la agenda de trabajo y 
las fechas para los consejos municipales que están encaminadas a la reestructuración del instituto político, donde también 

se estará discutiendo las posibles coaliciones para las elecciones del siguiente año. ―Es un tema que está vigente, 
recordemos que para el siguiente año hay elecciones en varias entidades y se anunció hoy en el estado de Guerrero que 

para la elección de febrero ya está formalizada la coalición PT, PRD y Convergencia y creo que es el escenario que 

comenzará a caminar en Hidalgo‖, señaló. Sin embargo, aclaró que deben analizar a conciencia la unificación con el Partido 
Acción Nacional, pues el PT en Hidalgo está convencido del proyecto con Andrés Manuel López Obrador y ―se tendrá que 

analizar esto a nivel nacional‖.  ―Creo que primero se debe platicar y dialogar para que podamos ir construyendo esto‖, 
aclaró Torres Lestrade. (Misael Zavala, página 11) 

Independiente-Militancia del PRD decidirá en qué municipios se coligan: Porras: El presidente del PRD, Pedro 

Porras Pérez, aseguró que deberá ser la propia militancia de base la que decida los municipios donde podrán ir en coalición 
con el PAN y Convergencia para las elecciones de ayuntamientos, porque de lo contrario sería un rotundo fracaso para su 

partido. "No queremos imponer desde el estatal dónde ir en coalición, porque sería apostarle al fracaso y en el PRD no le 
estamos apostando a eso. Le estamos apostando a ganar y cuando el PRD está unido y la gente sale a votar, nosotros 

salimos fortalecidos, por eso deberá ser la misma militancia la que decida." Trabajo de base Puntualizó que los municipios 

deben ejercer su política local y que los candidatos salgan de la misma militancia porque en muchos casos el 
enfrentamiento ideológico con Acción Nacional haría imposible una coalición triunfadora. "Tendremos que decidir cómo 

vamos a entrar como PRD al siguiente proceso electoral municipal. Que desde los municipios decidan las bases en qué 
municipios vamos en alianza y en cuáles no, pues es una situación que habremos de plantear en el próximo consejo 

estatal." Agregó que serán las bases municipales quienes platiquen con las dirigencias municipales y lleguen a un acuerdo 

para elegir si es conveniente que se busquen las alianzas en los 84 municipios o en qué municipio conviene ser parte de 
"Hidalgo nos une". Unidad perredista "Pero lo primero que buscaremos es la unidad del PRD y que discutamos las 

diferencias que hemos tenido los militantes y finalmente tracemos un objetivo en común para garantizar la fortaleza y 
unidad del partido que nos permite ir fortalecidos a un proceso electoral." El perredista comentó que para esto es necesario 

que los comités municipales realicen reuniones masivas con los delegados, la militancia de bases y con la gente que 

siempre ha trabajado en los procesos electorales, para que sean ellos quienes decidan cómo quieren ir el próximo proceso 
electoral, posteriormente se aprueba en el estatal y en caso de que sea una decisión de ir en coalición, la tendrá que 

aceptar la dirigencia nacional. "Para que a fines de diciembre o los primeros días de enero se realice una reunión de 
consejo municipal para que se sean los propios elementos de base quienes tomen las decisiones de dónde ir en coalición y 

dónde no, y después sea aprobada por el estatal e incluso por el nacional." (Miguel Ángel Carrasco, página 23) 

Crónica-Gobiernos de 4 años vulnerarían la autonomía de los municipios: PT: EL PT fijo su postura de no estar de 
acuerdo en la propuesta que aria el ejecutivo local de aplazar el periodo de los alcaldes de 3 a 4 años. Mariano Torres 

apuntó que esté partido político está en desacuerdo con la propuesta de gobernador, ya que no es algo apropiado, pues se 
tiene que respetar la autonomía de los municipios. En tanto, dejo en claro que su partido no descarta la posibilidad de ir en 

alianza con el PAN el las próximas elecciones de ayuntamientos,  dijo que es una alternativa que será evaluada y tendrá 

que pasar por la dirigencia nacional. (Enrique Juárez, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  
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P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Descalifica Osorio eliminar tenencia: El gobernador Miguel Osorio Chong hizo un llamado a revisar la 

eliminación del impuesto de la tenencia vehicular, toda vez que éste representa uno de los principales ingresos con que 
cuentan los estados para hacer frente a las necesidades de la población y quitarlo representará un gran hueco financiero. 

Además, calificó como irresponsables y populistas al panismo estatal que ayer insistió en adelantar la eliminación de la 

tenencia, ―que pregunten a los gobiernos de los estados donde ellos gobiernan, que pregunten a sus gobernadores ―. 
Osorio recordó además que ya hay un mandato presidencial que tendrá medidas el próximo año, ―que no se hagan bolas‖, 

e insistió en la necesidad de revisar la derogación del impuesto. ―Que eliminen impuestos federales, haber con qué camina 
este país‖, dijo el mandatario. Además, estimó que en el caso de Hidalgo este ingreso representa entre 300 y 400 millones 

de pesos. ―Es una cantidad importante para nosotros, que para el gobierno federal son apenas cosquillitas, pero para 

nosotros es subsistencia ―. ―Nos hacen un hoyo impresionante en las finanzas que será difícil subsanar para tener 
capacidad de respuestas a las demandas de la sociedad. ¡Ah que bien les sale el chiste a ellos, y que afectación nos hacen 

a nosotros los estados de la República!‖. Osorio puntualizó a quienes insisten en adelantar la derogación del impuesto en el 
estado, que ―ya está el mandato, ya está, dejen de hablar electoralmente, porque quieren quitar impuestos que son 

ingresos para los estados y aumenta en cambio en IVA y otros‖, reclamó el mandatario a los panistas. (Emmanuel del 
Rincón, página 04) 

Plaza Juárez-Pide Osorio al PAN responsabilidad y no populismo: Ante la propuesta, nuevamente hecha por el 

Partido Acción Nacional, de que se elimine de una vez el impuesto de la tenencia, el gobernador de Hidalgo, Miguel Osorio 
Chong, reaccionó: ―Que eliminen los impuestos federales, a ver con qué camina este país; la tenencia es de los pocos 

recursos con los que cuentan los estados; ya hay un mandato para el próximo año, no se hagan bolas‖. Señaló que esta 

decisión afecta directamente a las entidades en sus finanzas a fin de poder tener capacidad de respuesta a las demandas 
ciudadanas; dijo que estas declaraciones son irresponsables, ―no debemos caer en el populismo, vamos a actuar con 

responsabilidad; dejen de hablar electoralmente y actúen con responsabilidad‖. Le pareció contradictorio que por un lado 
se quiera quitar un impuesto que beneficia a los estados y que por otro, se quiera incrementar el IVA, ―a ver qué bien les 

sale el chiste a ellos y qué afectación nos hacen a nosotros –los estados-‖. Agregó que, en el caso de Hidalgo, implicará 
que dejen de llegarle entre 300 y 400 millones de pesos. Cuestionado sobre las agresiones que sufren algunos periodistas 

en otras entidades, se solidarizó con este gremio y reconoció que existe un temor entre los comunicadores en cuanto a las 

garantías para ejercer su trabajo, ―expreso un rechazo enérgico, pero se deben tomar acciones serias, no debe ser un tema 
que se preste al juego o a la manipulación‖. Osorio Chong reiteró su llamado a no mezclar el tema de la seguridad con el 

político, tal y como, dijo, sucedió en el estado durante el pasado proceso electoral. En otro tema, el gobernador del estado 
señaló que antes de hablar de la creación de una policía nacional, se tiene que concretar la puesta en marcha de las 

policías estatales; dijo que si en este momento no existe coordinación entre todos los niveles de gobierno, no será posible 

arrancar con este proyecto, ―el llamado sería al debate, a analizar si se pudiera lograr la policía nacional‖. El día de ayer se 
conmemoró el Día Internacional de los Pueblos Indígenas, en torno al cual Osorio Chong señaló que más que eventos de 

un día, en Hidalgo se han invertido recursos en diferentes obras y acciones, principalmente, infraestructura. ―Eso es lo que 
hacemos en el estado, más allá de actuar con acciones populistas‖. En el caso de la menor fallecida en Tulancingo, el 

mandatario estatal señaló que se castigará a los responsables ―en estricto apego al Estado de Derecho, quien sea 

responsable de esta acción, de omisión, falta de atención, tendrá que hacerse responsable de sus actos frente a la ley‖. 
(Nadia Mejía, página 03) 

Milenio-Prófuga de la justicia, doctora de Tulancingo: A cuatro días de la muerte de un bebé de 24 semanas de 
gestación en el Hospital de Tulancingo, la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) informó que Jenny Denisse 

Gijop Heredia, doctora que atendió el parto, permanece en calidad de desaparecida. José Alberto Rodríguez Calderón, 

titular de la Procuraduría, mencionó que un juez penal otorgó una orden de presentación y arraigo en contra la doctora; sin 
embargo, no se ha logrado dar con su paradero desde el pasado viernes. El Procurador señaló que por el momento sólo 

uno de los subdirectores del nosocomio, Ernesto Francisco González, es el único que se encuentra arraigado por la muerte 
de la menor, no obstante, reveló que se investiga a otras cinco personas relacionadas con el caso, entre ellas al director del 

hospital y el pediatra. De acuerdo con las autoridades, el arraigo otorgado por el juez penal fue por el presunto delito de 

―homicidio‖; sin embargo, sólo hasta que culminen las investigaciones se dará a conocer con exactitud el delito por el que 
se les enjuiciará. ―Hasta el momento no podemos emitir un juicio contundente -dijo Rodríguez Calderón- porque nos 

encontramos en proceso de investigación, existen probabilidades de que estemos ante un posible delito de homicidio‖. La 
investigación que lleva cabo la Procuraduría se inició luego de que el pasado martes una bebé de 24 semanas de gestación 

fue rescatada del interior de un féretro cuando tenía 11 horas de haber sido declarada clínicamente muerta. De acuerdo 
con las autoridades del nosocomio, cuando el cuerpo era entregado por personal médico a los padres, una de las tías notó 
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que en el interior de la caja algo se movía, por lo que al revisar su interior se percató que el bebé prematuro, que había 

sido declarado como muerto por la doctora Jenny Denisse Gijop Heredia, seguía con vida. Los familiares notificaron al 

personal del nosocomio sobre el incidente, por lo que la menor fue ingresada de nuevo al área de urgencias y 
posteriormente trasladada al Hospital general de la ciudad de Pachuca. Sin embargo, el sector salud en el estado señaló 

que la noche del jueves, a las 18:00 horas, la bebé murió luego de que sus órganos no alcanzaron la madurez necesaria 
para sobrevivir. Según las autoridades, la necropsia realizada para conocer el motivo de la muerte indican que murió a 

causa de una asfixia perinatal consecutiva a inmadurez orgánica cardiopulmonar, sumada a una segunda causa definida 

como prematurez (falta de madurez de los órganos vitales). Por su parte, la secretaría de Salud dio a conocer que entre las 
anomalías que se presentaron en la muerte de bebé, se encuentra que la doctora Jenny Denisse Gijop Heredia no dio aviso 

al personal del Ministerio Público para comunicar la muerte de la niña en primera instancia. El día de ayer, a través de un 
comunicado, la dependencia informó que Mario Tenorio Pastrana y Alejandro Olguín Godínez, se encargarán de la dirección 

y subdirección del hospital. 

Más quejas de negligencia••• Dafne Leticia Hernández Trejo, madre de la menor que al momento de nacer dieron por 

muerta erróneamente, denunció que como ella existen otras personas inconformes con el trato que han recibido en el 
hospital regional de Tulancingo. Incluso señala que también ha habido denuncias de negligencia sobre todo en el área de 

gineco obstetricia, por lo que de la misma forma solicitará a las autoridades de Salud que realicen una inspección de la 
forma en cómo presta el servicio el personal de ese nosocomio. Dijo que un día antes de salir del hospital le fue retirado la 

póliza del Seguro Popular y la administración del hospital le informó que debía pagar mas de tres mil pesos si quería dejar 

el hospital, sin embargo señaló que personal de la Secretaría de Salud intervino para que no le fuera cobrada dicha 
cantidad. ―Pido que no se les deje ejercer la profesión, no se compara con lo que le hicieron a mi niña que la dejaron por 

tanto tiempo a lado de los cadáveres, pero lo solicito por que no deseo que nadie más pase una situación como la que 
estoy pasando‖, declaró. ( 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca planea gastar 5 millones en Bicentenario: Son más de cinco millones los que el municipio de 

Pachuca invertirá en los festejos por el Bicentenario de la Independencia y el Centenario del Reloj Monumental, informó la 
presidente municipal, Geraldina García Gordillo, quien agregó que el ayuntamiento capitalino sigue en los trámites para que 

se imprima un sello postal con la imagen del monumento más representativo de la ciudad. ―Estamos haciendo ese tipo de 
eventos que permitan tener una presencia regional y nacional de nuestro municipio, no tenemos un fondo económico para 

los festejos, tenemos un patronato que está en la propuesta y organización de los eventos y yo calculo que estamos 
hablando de alrededor de unos cinco millones de pesos para la realización de estos eventos‖. La titular del ejecutivo 

municipal señaló que además de los festejos del Bicentenario, con estos actos el ayuntamiento y el comité organizador 

busca darle presencia regional y nacional a la capital del estado. ―Nosotros estamos buscando que sean eventos que hagan 
visible sobre todo nuestro Reloj, la administración municipal está trabajando básicamente en el Reloj Monumental, para 

poner este monumento en el primer plano nacional, ya tuvimos el billete de la Lotería Nacional y estamos viendo si aún es 
posible sacar el timbre postal‖.  Por su parte, Marco Manuel Díaz Gutiérrez, director del área de deporte, educación y 

sanidad, informó que se tiene contemplado iniciar los festejos del centenario del Reloj, con un espectáculo de luz y sonido 

alrededor del Reloj.  (Jonathan Collazo, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Impone veto Calderón a nuevos trámites: El presidente Felipe Calderón ordenó una veda regulatoria a todas 

las dependencias del gobierno federal, para que se abstengan de emitir nuevas normas, luego de que el próximo 10 de 
septiembre se venza el plazo para derogar más de 14 mil ordenamientos innecesarios en la Administración Pública Federal 

—hasta la fecha se han anulado 12 mil 234—.―Para cerrarle el paso a las propensiones regulatorias no sólo hacemos la tala 
regulatoria, sino también vamos a hacer una veda en ese sentido y con el acuerdo que acabo de firmar, está prohibido 

hacer más normas, más oficios y más circulares que entorpezcan la Administración Pública‖, explicó el presidente Calderón. 
Recordó que el pasado 2 de septiembre planteó una agenda de 10 puntos para transformar a México, que ha sido ―y sigue 

siendo‖ el objetivo de su gobierno y que con la supresión de normas innecesarias se cumple una de esas 10 metas. El 

mandatario federal dijo que a más tardar el 10 de septiembre cada dependencia ―debe hacer su equipaje de mano en 
materia de normas; es decir, qué es lo que verdaderamente necesitan para funcionar‖ y el resto, que no se publique en el 

Diario Oficial de la Federación, se dará por derogado automáticamente.―Si se quedó alguna norma en el cajón y no la 
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trajeron aquí, a la piedra de los sacrificios, queda también derogada‖, sostuvo el mandatario al lamentar que los 7 mil 311 

oficios, circulares y reglas dispersas entre las dependencias —que se resumen en nueve manuales— no pudieran quemarse 

en ―una pira o algo así‖ porque no lo permiten las normas ambientales y de seguridad. En la primera etapa de la tala 
regulatoria se identificaron 34 mil 457 normas vigentes, entre ellas cargas excesivas a los ciudadanos, reglas inútiles o con 

poco o nulo valor a las actividades del gobierno o que retrasaban sin justificación alguna el ejercicio del gasto. 
Posteriormente se definieron reglas mínimas indispensables, lo que eliminó 5 mil normas internas en las dependencias 

federales.  En la tercera etapa de tala regulatoria en materia administrativa se sustituyeron 7 mil 311 ordenamientos que 

operaban en cada una de las 279 dependencias federales, que se sustituyen con nueve Manuales Generales unificados a 
aplicarse en toda la Administración Pública Federal. De esta manera, el titular del Ejecutivo también invitó al Poder 

Legislativo y los gobiernos estatales y municipales a sumarse a este esfuerzo porque, dijo, es en los ámbitos locales ―donde 
se generan las cargas más directas sobre los ciudadanos‖. Acompañaron al presidente Calderón en la firma del acuerdo los 

secretarios de la Función Pública, Salvador Vega; de Salud, José Ángel Córdova; de Economía, Bruno Ferrari; de Hacienda, 
Ernesto Cordero, y de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar, así como el director de Petróleos Mexicanos, Juan José 

Suárez Coppel. (Lorena López, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

que el ―líder‖ del autotransporte Pedro Solares abiertamente viene mencionando que va en serio su búsqueda por la 
candidatura del tricolor a la presidencia municipal de Pachuca, motivo por el cual viene realizando un censo de grupos y 

organizaciones de la ciudad capital del estado que fueron marginadas por el PRI en el pasado proceso electoral, con las 

cuales inclusive ya ha tenido acercamientos. En el mismo tenor se maneja el líder estatal de la CNOP, Alfredo Tovar Gómez.  

que Francisco Olvera Ruiz, gobernador electo de Hidalgo, asistió el viernes pasado en una reunión con miembros de las 
estructuras del PRI y PVEM que participaron en su campaña, acompañados de diputados federales afines. Como siempre, 

los que faltaron fueron los del Panal, quienes se la han pasado quejándose de lo mucho que trabajaron en la campaña, 

pues se sienten ser los que inclinaron la balanza en favor del tricolor. 

que cual Venecia, Pachuca se convirtió por unas horas en una sucursal de la ciudad italiana gracias a las fuertes tormentas 
que cayeron ayer. Quienes sufrieron de lo lindo, además de los ciudadanos, fueron los agentes de Vialidad, quienes no se 

daban abasto para desahogar los embotellamientos. 

que otros dos políticos que se apuntan en Actopan para la candidatura a la alcaldía de ese municipio son Edith Avilés, 

funcionaria del gobierno del estado, y el diputado local suplente electo (uff con el cargo), Gregorio Hernández Serrano. En 
Tula sigue la mata dando, pues ahora también se apunta el empresario Noe Paredes Salazar, por cierto ex funcionario del 

gobierno estatal y ex alcalde. Los expertos recuerdan que la esposa de Paredes ya fue candidata a la presidencia de Tula 

cuando él terminó ese periodo, aunque en esa ocasión perdió a manos del Partido Acción Nacional.  

que en las oficinas tricolores del bulevar Colosio ya están trabajando ―a fondo‖ para elaborar un análisis de las fortalezas y 
debilidades de ese instituto político con miras a las elecciones municipales de julio de 2011. El problema, dicen quienes 

conocen el tema, es que ese trabajo lo realizan los mismos que hicieron los diagnósticos para la pasada elección, la cual no 

resultó tan favorable al PRI.  

que el ex alcalde ―panista‖ de Huejutla, Alfredo San Román, mejor conocido en la Huasteca como El Carretas, se mueve 
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por todo el estado sin pudor, pese a que existe una orden de aprehensión en su contra por no rendir cuentas. Eso sí, acaba 

de adquirir una casa de La Providencia, en Mineral de la Reforma. ¿Sabrá algo la autoridad? ¿O por su apoyo al PRI eso ya 

lo tiene sin cuidado? 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el rey de los hñahñús del Valle del Mezquital, Roberto Pedraza, no asistió al reconocimiento de los pueblos 
indígenas en el Congreso estatal que se realizó ayer con motivo de su día. Dicen que aunque lo estuvieron esperando por 

varias horas, el diputado nunca llegó y la razón es que ahora los oriundos del Mezquital dudan de su discurso, en el que se 
siente indígena y apoya a los ciudadanos marginados. Dicen que ya hasta le tenían un pastel con su cara. 

Que la directora del DIF de Jaltocán, Cinthya Vera Bautista, aprovechó su visita a Pachuca para promocionarse como 
cantante versátil en bodas, quince años, bautizos y hasta presentaciones de tres años.  

Dicen que ayer, durante la inauguración de unos cursos sobre asistencia social, la ranchera (por el tipo de música que 

canta) se aventó unos buenos palomazos para deleitar a la multitud que se congregó para tomar el taller. Aunque no dejó 

tarjeta de presentación dicen que los precios varían, dependiendo del tamaño del funcionario. 

Que aunque no tiene nada que ver, los vecinos de la Periodistas en Pachuca le reclamaron al gobernador, Miguel Osorio, 
que el ruido que hacen las máquinas en la noche para construir la Rotonda de los Hidalguenses Ilustres no los deja 

dormir y aunque el góber quiso sacarse un as de la manga, se pusieron más que rejegos y exigieron la terminación de la 

obra. ¿Será que siguen los enconos después del 4 de julio? 

Que ya no se sabe si los policías estatales andan asustados o simplemente son distraídos. Dicen que anteayer en la noche 
a un policía de Fuerza de Tarea se le disparó su arma e hirió a uno de sus compañeros en los glúteos, por lo que tuvo que 

ser llevado al ISSSTE para que lo atendieran de emergencia. Aunque el poli distraído sólo fue regañado, de castigo le 

dieron una resortera por tres meses para combatir a la delincuencia. 

Que los diputados locales andan muy enojados con el responsable de la salud en Hidalgo. Dicen que aunque en la 
comparecencia de la semana pasada ya los había medio convencido con sus mastografías, lo citarán nuevamente en el 

recinto para que cuente cómo ha dejado pasar el asunto de negligencia. Ahora sí que le ha llovido a nuestro secre de 

Salud, ni modo Jorgito. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Queremos saber su punto de vista y saber directamente qué ocurre, le pediremos que se refuercen los procedimientos, 

estamos seguros que ya están tomando las medias para que estas cosas no sucedan .‖ Blanca Rosa Mejía, diputada 

local, sobre el caso de negligencia médica en el Hospital Regional de Tulancingo.  

―En muchos casos, por temor de sufrir las vejaciones como las que sufrimos en el pasado, los mayores se resisten a 
regresar a lo que ellos vivieron.‖ Luis Vega Cardón, director del Centro Estatal de Lenguas Indígenas, sobre los dialectos 

que están en peligro de desaparecer. 

―El radar está plenamente identificado, esta vez no se esconde, está visible y únicamente intervienen y se te llama la 

atención.‖ Antonio Sampayo, director de tránsito y vialidad, sobre la aplicación del Programa Radar. 

(redacción, página 03) 
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Uno más uno-Pachuquillas: Alrededor de 200 integrantes de Antorcha Campesina de San Bartolo Tutotepec arribaron 

en una marcha a las afueras de la presidencia municipal para demandar atención a sus problemas. La falta de policías que 

resguarden las escuelas, así como obras de revestimiento para caminos que han sido afectados por las lluvias, fueron parte 
de los asuntos que plantearon los activistas… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: El gobernador repudió los asesinatos y desapariciones de periodistas en el país... Es hora de 

pasar del discurso a los hechos... (redacción, primera plana) 

Independiente-Acá Entre Nos:  

El oportunista Di Cosntanzo 

Está visto que el diputado federal petista Mario Di Constanzo Armenta requiere algo más que un bozal. Mimético 
lopezobradorista le tira a todo lo que se mueve con tal de ganarse unas líneas o segundos al aire en medios de 

comunicación. Protagonista, cuando el presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara baja, el diputado federal 
panista Mario Alberto Pocoroba, sostiene que éstos no son los tiempos oportunos para una reforma hacendaria, Di 

Constanzo alza la voz. Sí, pero para decir sandeces como que "mi grupo parlamentario (¿suyo?) va a seguir insistiendo en 

el próximo periodo de sesiones en que lo que se debe hacer es primero reducir el gasto público, el gasto corriente, y en 
segundo lugar acabar con los paraísos fiscales que han permitido que las grandes empresas eludan impuestos". ¡Puro rollo! 

Encerrona del PAN 

Para concretar la estrategia legislativa rumbo a la sucesión presidencial, la bancada del PAN en la Cámara de Diputados 
celebrará los próximos 15, 16 y 17 del mes en curso su reunión plenaria en la capital de San Luis Potosí. Y tendrá 

panelistas de primera -¿ya se dieron cuenta los legisladores panistas de que son partido en el poder? Como los secretarios 
de Hacienda Ernesto Cordero y de Gobernación Francisco Blake Mora. También asistirá el primer gobernador panista 

Ernesto Ruffo Appel; igual Pancho Barrio y Carlos Medina Plascencia. Por supuesto, no está invitado Manuel Espino. ¡Ah!, 

pero estará Max Cortázar, es decir, la mano que a trasmano mueve la cuna. 

Dice Terán que le deben 

Sí, aunque usted no lo crea. El secretario de Seguridad Pública de Pachuca Roberto Terán Contreras sostiene que el 

gobierno federal le adeuda al municipio armamento y municiones ya pagadas de 2008, 2009 y 2010. Y también 4 millones 
de pesos del presupuesto 2009, etiquetado en el llamado Subsemun. Bien, pero ¿por qué hasta este momento lo reclama? 

¿Se lo reembolsarán? En mi pueblo, a eso le llaman complicidad, o de otra manera muy fea. 

Por cierto... 

Se han cumplido tres semanas del deceso del comandante José Peñafiel Escorza, y la administración capitalina se ha 

hecho... La viuda del comandante, Claudia Griselda Ruiz, dice que aún no cobra el seguro de vida de su cónyuge, debido a 
trámites burocráticos. Al ayuntamiento capitalino solicita ayuda económica y alimentaria para su hijo de cinco años. Ojalá y 

este caso no lo olviden. Digo. 

(redacción, página 03) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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